

Formation

Les jeunes entrepreneurs aussi peuvent partir en Erasmus!

D'un côté, une jeune entrepreneuse italienne établie au Portugal. De l'autre, une dirigeante lilloise chevronnée. Elles passent quelques mois ensemble dans le cadre du programme « Erasmus pour jeunes entrepreneurs ».



Valérie Sauvage | 06/08/2018



Maryse Delehedde (à g.), de SPQI, accueille Ilariola Federici, entrepreneuse italienne, via le programme Erasmus pour jeunes entrepreneurs. PH. Thomas Lo presti - VDNPQR

LILLE. Elle est italienne. Elle a créé en 2015 son entreprise de communication au Portugal (graphisme, design web, réseaux sociaux...). Elle est comme ça, Ilariola Federici : elle a un petit côté pigeon voyageur. Le programme Erasmus pour jeunes entrepreneurs (*lire ci-dessous*), qui propose à de jeunes créateurs d'entreprise de se former pendant quelques mois auprès de dirigeants européens chevronnés était donc fait pour elle. Depuis le 12 mars, elle a intégré **SPQI (<https://4biodx.com/fr/content/21-qui-est-spqi>)**, à Lille, son entreprise d'accueil. Elle y restera jusqu'en septembre.

De son côté, Maryse Delehedde est l'une des co-fondatrices de SPQI. Cette entreprise, créée par quatre chercheurs, développe, fabrique et commercialise des outils innovants pour l'étude de la fertilité chez l'homme et l'animal. Maryse Delehedde a réalisé une grande partie de sa carrière à l'étranger. « *C'est important pour moi que des personnes de culture différente puissent échanger.* »

Ilariola Federici et Maryse Delehedde se sont toutes les deux inscrites sur le site « Erasmus for young entrepreneurs ». La première comme jeune entrepreneuse désirant bénéficier d'une expérience à l'étranger et la seconde comme entrepreneuse expérimentée, souhaitant faire partager ses compétences. Après de nombreux échanges, elles se sont accordées sur la teneur de la collaboration.

Des projets pour l'avenir

« *Ilariola nous aide pour notre site web, pour le e-commerce, pour notre communication... Nous les chercheurs, nous avons tendance à surcompliquer un peu les choses!* », sourit Maryse Delehedde, convaincue par l'expérience. « *Certains entrepreneurs ont des réticences à accueillir des gens dans leur entreprise. Mais ce n'est pas une perte de temps. On grandit dans l'échange.* »

Ilariola Federici, elle, en apprend toujours plus sur son rôle d'entrepreneur. « *Je rencontre aussi des clients potentiels. Je travaille avec une start-up d'Euratechnologies à Lille par exemple. J'ai participé à des salons qui m'ont permis de nouer des contacts.* » À l'issue de sa période en Erasmus, Ilariola Federici, qui vit à Bruxelles, pourrait rester dans le secteur. « *Ça ne faisait pas forcément partie de mes choix, mais j'ai été bien accueillie!* » Maryse Delehedde pourrait quant à elle, pourquoi pas, accueillir d'autres jeunes entrepreneurs. « *Et je pense qu'avec Ilariola, nous continuerons de travailler ensemble. Nous avons des tas de projets.* »

Plus d'informations sur l'entreprise d'Ilariola Federici : **www.ilariola.com (<http://www.ilariola.com>)**

